



DIALOGUE JUDÉO-CHRÉTIEN DE MONTRÉAL  
CHRISTIAN JEWISH DIALOGUE OF MONTREAL

**Pour diffusion immédiate**

## **SOLIDARITE ET LUMIÈRE FACE À LA VIOLENCE À SYDNEY**

***Le Conseil du Dialogue judéo-chrétien de Montréal souhaite exprimer sa profonde tristesse et sa solidarité à la suite de la tragédie survenue à Sydney la fin de semaine dernière. Ses membres réaffirment leur engagement commun pour la paix, la dignité humaine et la fraternité entre les peuples et les traditions de foi.***

**Montréal, le 15 décembre 2025** – Nous avons été profondément attristés d'apprendre les violences survenues à Sydney, dans une ville si belle et culturellement riche. Nous ne pouvons qu'imaginer la peur et le chagrin éprouvés par tant de personnes, en particulier au sein de la communauté juive, mais aussi par tous ceux qui aspirent à la paix et à la sécurité dans notre vie publique partagée.

Ces actes, manifestement motivés par la haine, vont à l'encontre des valeurs fondamentales qui unissent nos traditions religieuses. La violence et la déshumanisation ne sont pas seulement moralement condamnables : elles constituent une négation radicale de la dignité inhérente à toute personne humaine. Juifs et chrétiens, avec tant d'autres croyants et personnes de bonne volonté, partagent cette conviction essentielle : chaque être humain est porteur d'une valeur infinie. Nous sommes tous, sans exception, des enfants de Dieu.

Nous avons été particulièrement touchés par les paroles d'un passant qui a évoqué le fait de « faire briller sa lumière ». Dans les Écritures que nous partageons, la lumière qui éclaire nos voies morales est un thème profondément enraciné dans notre héritage biblique commun. En ces temps de polarisation, c'est cette lumière qui doit orienter nos paroles, nos choix et nos actions.

Nos pensées et nos prières accompagnent toutes les personnes touchées, ainsi que les communautés du monde entier éprouvées par des violences alimentées par l'exclusion et la radicalisation.

Nous prions pour que la paix des cœurs et des esprits rejoigne tous ceux qui sont troublés ou tentés par la division. Puissions-nous rester attentifs aux « veuves et aux orphelins », au sens propre comme au figuré — à tous ceux qui sont vulnérables ou oubliés.

Nous rendons hommage aux passants et aux premiers intervenants, dont le courage et l'humanité ont brillé dans les moments les plus sombres. Ils incarnent

ce que nous sommes réellement au meilleur de nous-mêmes, et c'est leur exemple qui mérite notre attention et d'être mis en lumière. Quant aux violences elles-mêmes, notre responsabilité est de rechercher la vérité, de comprendre le malaise sous-jacent et de travailler ensemble à des solutions qui défendent la vie, la dignité et la paix.

En cette période de fêtes des Lumières, fasse que la lumière renouvelle l'espérance et le courage dans nos coeurs. Que la fidélité et l'amour durables rayonnent à travers chaque acte de bonté et de miséricorde, pour la bénédiction de nos communautés et du monde entier.

Avec respect et solidarité,

David Bensoussan, président

Martina McLean, secrétaire

et les membres du Conseil du Dialogue judéo-chrétien de Montréal

-30-

Pour information ou entrevues :

David Bensoussan : [davidbensoussan7@gmail.com](mailto:davidbensoussan7@gmail.com)

Martina McLean : [mmclean@diocesemontreal.org](mailto:mmclean@diocesemontreal.org)